
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Studierendenparlaments 
 
Datum: 18.10.2022 
Beginn: 19:36       Ende: 20:38 
Veranstaltungsort: online (Teams) 
 
Mitglieder: Nadja Woitzik, Ahmed Kücük, Toni Kramer, Sönke Paulsen, Nele Werner, Olivia Sattig, 
Finn Krause, Jorge Schmidt, Mareike Lange, Kira Thomsen, Ole Glugla, Claudia Rolfs, Tim Gloy, Malte 
Gerber 
 
Kandidat*innen AStA Referatsleiter*innen: Nadja Schmid, Max Demmig, Mats Arp, Nick Arp, Annika 
Wurmthaler, Victoria Heinl, Finn Mauer, Lara Dalton 
 
Gäste: Linus Heidinger, Jan Mielchen 
 
AStA Vorstand: Meredith Wagner, Lars Köppen 
 
Entschuldigt: Irina Petersen, Sina Oelgeklaus, Louisa Bott, Jakob Hüncher, Valentin Hagen, Ines Koste 
 

Top 1: Begrüßung und Beschlussfähigkeit (Tagesordnung) 
 
Nadja eröffnet um 19:36 die Sitzung. Die Beschlussfähigkeit aufgrund der Teilnehmerzahl von 14 
Mitgliedern ist gewährleistet.  

 
Top 2: Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig von den StuPa Mitgliedern genehmigt.  

 
Top 3: Genehmigung Sitzungsprotokoll vom 10.10.2022 
 
Zu dem Sitzungsprotokoll vom 10.10.2022 gab es keine weiteren Rückfragen und dies wurde 
einstimmig genehmigt.  
 

Top 4: Genehmigung Sitzungsprotokoll (nicht- öffentlich) vom 10.10.2022 
 
Zu dem Sitzungsprotokoll (nicht- öffentlich) vom 10.10.2022 gab es keine weiteren Rückfragen und 
dies wurde einstimmig genehmigt.  
 

Top 5: Wahl der Referatsleiter*innen 
 
Nadja erklärt das Wahlvorgehen. Es wird online per Meldung über Teams abgestimmt.  
Hannah Schulze und Carolin Janssen bleiben mit 12 Stimmen und zwei Enthaltungen als 
Referatsleitung des Referates Ausland bestehen.  



Meredith berichtet als zuständiges AStA- Vorstandsmitglied über das Referat Büro und das Referat 
Finanzen. Jana Buxbaum wird einstimmig mit 14 Stimmen erneut zur Referatsleitung Büro und Ruben 
Baufeld wird einstimmig zur Referatsleitung Finanzen gewählt.  
Max berichtet über das Referat FuK. Es soll in Zukunft mehr nicht-alkoholische Veranstaltungen 
geben. Außerdem steht eine Party pro Woche in Planung. Die neue Referatsleitung soll aus vier 
Personen bestehen: Alina Marx, Max Demmig, Lina Papendorf und Frieda Fuhrer. Vor der 
Abstimmung kommt es zu einer Debatte, ob vier Referatsleiter nicht zu viel sind. Max argumentiert, 
dass FuK mit dem größten Arbeitsaufwand verbunden ist und die meisten Mitglieder hat. Lars 
bestärkt ihn. Nele fragt, ob diese Problematik mit Ausschüssen und einer besseren Organisation 
aufgehoben werden kann. Max erklärt, dass ein System mit Ausschüssen schon erfolglos ausprobiert 
wurde. Vier Referatsleiter wären die beste Lösung. Alina und Frieda sind für das Westcoast 
verantwortlich und Lina und Max für das L1. Das beinhaltet auch die Kommunikation mit den 
Besitzern. Nele meint, es möchten sich vielleicht noch mehr engagieren, diese haben aber nicht so 
viel Zeit. Max fasst zusammen, dass das Referat FuK besser organisiert werden kann, wenn es vier 
Verantwortliche gibt. Toni schreibt im Chat: ‚Ich habe mich bei der Wahl enthalten, weil der Asta 
Vorstand auch viele Aufgaben hat und auch kein weiteres Mitglied mehr bestimmen kann, sondern 
durch Aufgabenteilung wie bei Neles Argumentation es möglich ist, mit den wirklich arrangierten 
Asta Mitgliedern. Dadurch können auch evtl. Nachfolger für Referatsleiter besser gefunden werden, 
falls derjenige den Posten verlässt (durch vorherige "Mentor-Arbeit", weil sie vorher schon mehr 
Verantwortung übernehmen konnten)‘.  
Nadja beendet die Diskussion und lädt dazu ein, weitere Bedenken per Mail an das StuPa zu schicken. 
Alina, Max, Lina und Frieda werden mit 10 Stimmen und vier Enthaltungen zu der Referatsleitung von 
FuK gewählt.  
Nadja Schmid stellt sich als Referatsleitung für das Referat HoPo vor. Sie wird das Referat mit 
Meredith übernehmen und nächste Woche Dienstag, dem 25.10.2022 nach Kiel zur LAK fahren. 
Wenn etwas Dringendes ansteht, soll sich an sie per Mail gewendet werden. Sie wird einstimmig mit 
14 Stimmen gewählt.  
Das Referat Nachhaltigkeit soll von Victoria Heinl und Lara Dalton als Referatsleitungen geführt 
werden. Sie werden einstimmig mit 14 Stimmen gewählt.  
Das Referat PR soll weiterhin von Max Demmig und Finn Mauer geführt werden. Max erklärt, dass er 
die Plakate gestaltet und Finn das Social Media übernimmt. In Zukunft soll Finn Mauer das Referat 
übernehmen. Bevor es zur Abstimmung kommt fragt Ole, ob Max nicht zu viele Referate leitet und 
dies zu einem Interessenskonflikt führen könnte. Max argumentiert, dass Mitgliedermangel und zu 
wenig Interesse besteht, weswegen er sich verpflichtet fühlt zwei Referate zu leiten. Toni wendet 
ein, dass darauf geachtet werden sollte, Verantwortung auf neue Mitglieder zu übertragen, um das 
Nachwuchsproblem zu lösen. Nadja stimmt zu, dass es zu wenig neue Interessenten für das AStA 
gibt. Meredith wendet ein, dass Referate, die gut besetzt sind, unterstützt werden sollen. Max 
erklärt, dass es im FuK wenig Mitglieder gibt, die Lust haben mehr Verantwortung zu übernehmen 
und in PR die Bereitschaft fehlt, die notwendigen Fähigkeiten zu lernen, wie z.B. mit Photoshop 
umzugehen. Er betont, dass es keine Priorität sei, funktionierende, bestehende Strukturen zu ändern. 
Mareike wirft ein, dass ein Lösungsansatz sein könnte, dass man neuen Mitgliedern direkte Aufgaben 
gibt.  
Es gibt mehrere Nachrichten im Chat. Nick schreibt: ‚Die Bereitschaft ist ja aber auch höher wenn 
man die Leute beteiligt mit Aussicht mal RefLeitung macht und das jemand vielleicht nicht 3 Jahre 
Leitung ist sondern regelmäßiger durchgetauscht wird und mehr chancen auf auf aufstieg haben.‘ 



Mats schreibt: ‚Linus, vielleicht mal Werbung machen als Semestersprecher für alle Studiengänge 
XD‘. Linus: ‚Klar, werde ich machen ;)‘. Tim: ‚Nur vorläufig glaube ich‘. 
Es folgt eine Abstimmung. Personen, die ein Problem damit haben, wenn eine Person für mehr als 
ein Referat die Referatsleitung übernimmt, sollen sich melden. Es gibt zwei Stimmen. Ole wirft ein, 
dass die AStA- Gruppe offener werden soll und nicht immer die gleiche Besetzung haben soll.  
Max und Finn werden mit 12 Stimmen und zwei Enthaltungen zur Referatsleitung von PR gewählt.  
Nick berichtet von Plänen, die das Sport-Referat hat. Es soll in Zukunft Yoga, Zumba und eventuell 
Kiten angeboten werden. Es stellen sich Nick Arp, Mats Arp und Robin Thiessen zur Wahl. Sie werden 
mit 14 Stimmen einstimmig gewählt.  
Das Referat TAG hat derzeit keine Referatsleitung. Das Referat wird sich nochmal angeschaut.  
Lars Köppen berichtet als zuständiges AStA-Vorstandsmitglied über das Referat Technik. Sie haben 
einige Projekte, wie die Entwicklung einer neuen AStA- Website und Ruben wird sie unterstützen. Ole 
fragt, ob alle vor Ort sind. Lars erklärt, das Referat besteht derzeit nur aus Mitlgieder, die im 
Praktikum sind. Sie brauchen dringend Nachwuchs. Derzeit sind alle Mitglieder aus einem 
Studiengang. Nick bestätigt dies und schlägt vor, neue Erst- Semester anzuwerben. Arne Nickels, 
Madita Grell und Robin Thiessen werden mit 13 Stimmen und einer Enthaltung gewählt.  
Annika Wurmthaler berichtet über das Referat West. Die West soll umgestaltet werden, es soll ein 
Informations-Portal geben, es soll digital werden und es ist ein Workshop geplant. Annika und Svea 
Carlsen werden einstimmig gewählt.  
  

Top 6: Verschiedenes 
 
Im nächsten Meeting soll noch einmal über die Besetzung des AStAs diskutiert werden.  
Meredith plant sich in näherer Zukunft mit Niklas Deckmann zu besprechen, um die neuen StuPa 
Wahlen vorzubereiten.  
Außerdem darf der neue Dozent Scholz nicht mehr an der FH unterrichten, aufgrund seines 
Internetauftrittes.  
Annika schlägt vor, bei Erstsemestervorlesungen das AStA zu bewerben.  
Ole schlägt vor, bei der nächsten Sitzung die vergangenen Rassismus,-und Sexismus Vorfälle 
anzusprechen und gemeinsam zu überlegen, wie man präventiv arbeiten und aufklären könnte.  
Lars berichtet, dass am Donnerstag, den 20.10.2022 ein Workshop stattfinden wird.  
Weitere Themen, die bei der nächsten Sitzung besprochen werden sollen, werden per Mail an Nadja 
geschickt.  
 
Die nächste StuPa-Sitzung soll am 21. oder 22.11. 2022 um 19:30 stattfinden.  
 
Nadja beendet die Sitzung um 20:38.  
 
 
 
Kira Thomsen 
 
Protokollführerin 
 
 


